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ATA DA 239ª (DUCENTÉSIMA TRIGÉSIMA NONA) REUNIÃO ORDINÁRIA DO 

COLEGIADO ACADÊMICO DA UNIVERSIDADE ESTADUAL DO NORTE 

FLUMINENSE DARCY RIBEIRO – UENF 

01/04/2019 

Ao primeiro dia do mês de abril de dois mil e dezenove, às catorze horas e quinze minutos, na 1 

Sala de Reuniões da Reitoria, realizou-se a ducentésima trigésima oitava reunião ordinária do 2 

Colegiado Acadêmico da Universidade Estadual do Norte Fluminense Darcy Ribeiro, para 3 

tratar da seguinte pauta: 1- Informes; 2- Aprovação da ata da 236ª reunião; 3- Convênio UENF 4 

x MPRJ (Processo E-26/009/231/2019); 4- Proposta de modificação da Resolução COLAC 5 

02/2010 (Processo E-26/009/100928/2018); 5- Resolução PIBID (Processo E-6 

26/009/256/2019); 6- Normas de Graduação da UENF (Processo E-26/009/44/2019); 7- 7 

Afastamento do país do Prof. Marcos Pedlowski (CI SESMA/LEEA nº 001/2019). Estavam 8 

presentes: Prof. Luis César Passoni – Reitor, que presidiu a reunião; Prof.ª Teresa Peixoto Faria 9 

– Vice-Reitora; Prof.ª Rosana Rodrigues – Pró-Reitora de Pesquisa e Pós-Graduação; Prof.ª 10 

Marina Satika Suzuki – Pró-Reitora de Graduação; Prof. Leonardo Rogério Miguel – Chefe de 11 

Laboratório do CCH; Prof.ª Eliana Crispim França Luquetti – Chefe de Laboratório do CCH; 12 

Prof.ª Olga Lima Tavares Machado – Chefe de Laboratório do CBB; Prof.ª Maria Gertrudes A. 13 

Justi da Silva – Chefe de Laboratório do CCT; Prof. Gustavo de Castro Xavier – Chefe de 14 

Laboratório do CCT; Prof. Ricardo Moreira de Souza – Representante dos Docentes do CCTA; 15 

Prof. Roberto Weider de Assis Franco – Representante dos Docentes do CCT; Prof. Carlos 16 

Henrique Medeiros de Souza – Representante da Câmara de Pesquisa e Pós-Graduação; Prof.ª 17 

Márcia Giardinieri de Azevedo – Representante da Câmara de Extensão e Assuntos 18 

Comunitários; Sr. Renan Salles Carneiro – Representante dos Discentes da Graduação, Sr. 19 

Roberto Augusto Teixeira da Fonseca – Representante dos Discentes de Graduação; Sra. Paola 20 

Maia Lo Sardo – Representante dos Discentes de Pós-Graduação; Sr. Lucas Murara Francelino 21 

– Secretário ad hoc. Compareceu como convidados: Sr. Ricardo Andrade Pohlmann – 22 

representando a AgiUENF. Item 1: O Prof. Luis Passoni iniciou a reunião dizendo que esteve 23 

em audiência da Comissão de Ciência e Tecnologia da ALERJ na terça-feira, onde alguns 24 

deputados comprometeram-se a vir conhecer a UENF. Na quarta-feira reuniu-se com Secretário 25 

de Estado de Agricultura, Pecuária, Pesca e Abastecimento. Item 2: Aprovado com uma 26 

abstenção. Item 3: Trata-se de convênio com o  MPRJ para cessão onerosa de servidores da 27 

UENF. Aprovado por unanimidade. Item 4: O Prof. Olney Motta disse que foi feito um 28 
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trabalho em relação às bolsas oferecidas pela Universidade, com um regramento mais rígido 29 

para concessão. O Prof. Luis Passoni disse que a proposta de Resolução reduz o tempo de 30 

concessão da bolsa para estudantes que já fizeram um curso universitário e prevê a anualidade 31 

da avaliação socioeconômica juntamente com a verificação de frequência. Aprovado por 32 

unanimidade. Item 5: O Prof. Luis Passoni disse que o programa federal foi descontinuado e 33 

que criaremos nosso próprio programa com verba FAPERJ. A Prof.ª Marina Suzuki disse que 34 

a iniciação à docência funcionará nos moldes do PIBIC e que este programa é muito 35 

importante, pois coloca nossos alunos diretamente nas escolas. O programa atende a quatro 36 

cursos de licenciatura presenciais e três à distância, com pedido inicial de 40 bolsas. O PIBID 37 

não foi renovado, por entendimento da Câmara de Graduação, com posicionamento contrário 38 

dos professores do Centro de Ciências do Homem. A Prof.ª Eliana Crispim disse que houve 39 

intervenções durante o processo, com divisão dos bolsistas entre o PIBID e a residência 40 

pedagógica. A UENF optou por não aderir nenhum dos programas. O Prof. Carlos Henrique 41 

disse que a matéria foi longamente debatida no Conselho de Centro do CCH. O Prof. Roberto 42 

Weider propôs a vinculação do valor das bolsas de iniciação à docência às bolsas de iniciação 43 

científica. A Prof.ª Marina Suzuki disse que o comitê de gestão é responsável pela 44 

normatização, acha desnecessário vincular em nível de CONSUNI. O Prof. Roberto Weider 45 

disse que isso seria um atrativo para a docência e é uma oportunidade de garantir tratamento 46 

equânime. Questionou se a exigência de Coeficiente de Rendimento igual a sete faz parte da 47 

valorização. A Prof.ª Olga Tavares disse que as propostas do Prof. Roberto são pertinentes. O 48 

Prof. Luis Passoni disse que percebeu quatro sugestões de alteração: Vinculação dos valores 49 

das bolsas de Iniciação à Docência às bolsas de Iniciação Científica, a instituição de CR 50 

mínimo, exclusividade de convênio com escolas públicas e a exclusão de relatórios semestrais 51 

para a CIPI. Colocou em deliberação a Resolução PIBID. Aprovada por unanimidade. Passou 52 

à discussão das alterações. Vinculação dos valores das bolsas de Iniciação à Docência às bolsas 53 

de Iniciação Científica: O Prof. Carlos Henrique disse que não podemos tirar a uniformidade 54 

do valor das bolsas. Em deliberação, a vinculação dos valores das bolsas recebeu quatro votos 55 

favoráveis e 10 votos contrários, sendo rejeitada. O Prof. Roberto Weider retirou a sugestão 56 

de instituição de CR mínimo. Exclusividade de convênio com escolas públicas: O Prof. 57 

Roberto Weider disse que uma das bases da criação do PIBID é que a experiência seja em 58 

escolas públicas. Em deliberação, aprovada por unanimidade. Relatório semestral para a CIPI: 59 

O Prof. Luis Passoni colocou em deliberação a alteração do termo “semestral” para “anual” na 60 

alínea “l”. Aprovada por unanimidade. Houve inversão da pauta. Item 7: Aprovado com uma 61 
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abstenção. Foi incluído o pedido de afastamento do Prof. Carlos Vieira entre os dias 20 e 28 de 62 

junho. Aprovado por unanimidade. Item 6: O Prof. Luis Passoni disse que a proposta traz 63 

uma modificação substancial no Regimento de Graduação, que passou a ser enxuto e cria as 64 

Normas de Graduação. O Regimento já foi aprovado e as Normas de Graduação retornam ao 65 

COLAC para discussão. O Discente Renan Carneiro disse que esse período foi muito ruim 66 

para discutir as normas entre os estudantes. Perguntou como funcionaria o Regime de 67 

Observação do Desempenho Acadêmico, se o aluno seria encaminhado ao orientador ou 68 

coordenador. Ponderou que com a diminuição do número permitido de reprovações retiramos 69 

uma chance dos alunos. Questionou como seria a orientação. Disse temer que isso seja usado 70 

como argumento para indeferir recursos de alunos. Disse que parte das normas seriam 71 

implementadas imediatamente e outras após um período de adaptação. Perguntou quais normas 72 

seriam válidas para estudantes de anos anteriores à aprovação desta Norma. Perguntou como 73 

seria o acompanhamento psicológico. A Prof.ª Olga Tavares disse que os professores ainda 74 

não conhecem as novas Normas e que parece cedo para fazer essa discussão. O Prof. Luis 75 

Passoni disse que as modificações foram objeto de discussão na Câmara de Graduação durante 76 

um ano inteiro. A Prof.ª Marina Suzuki disse que o Regimento e as Normas foram discutidos 77 

durante muito tempo. Disse que parte importante das reuniões da Câmara de Graduação é a 78 

discussão de recursos de alunos. Há procedimentos com falhas. A nova Norma traz alterações 79 

significativas relacionadas à orientação pedagógica e ao desempenho dos alunos. A criação de 80 

vários indicadores de desempenho facilita a identificação de alunos com dificuldades. Disse 81 

que as Normas já estão valendo para os alunos que ingressaram em 2019, porém várias coisas 82 

dependem do funcionamento do Sistema Acadêmico. O Prof. Roberto Weider disse que 83 

concorda que deve haver acompanhamento psicológico. A Prof.ª Maria Gertrudes Justi disse 84 

que as Normas são resultado de um trabalho intenso dos coordenadores de curso e que 85 

modificações podem ser propostas neste Colegiado. Propôs que cada coordenador traga suas 86 

propostas de modificação. Disse que se preocupa com muitas “amarrações” como o limite de 87 

tempo para conceder equivalência de disciplinas, e que teme pelo curso de Engenharia 88 

Meteorológica. O Prof. Ricardo de Souza disse que é impraticável discutir as necessidades de 89 

vinte cursos no COLAC e sugeriu o envio da matéria à Câmara de Graduação para colher 90 

sugestões. A Prof.ª Marina Suzuki disse que a decisão da separação do Regimento e das 91 

Normas visava facilitar a discussão e modificação das Normas a qualquer tempo. Disse que é 92 

uma tentativa de melhorar o funcionamento dos cursos e a permanência dos estudantes. Disse 93 

que fez apresentações nos Conselhos de Centro. O Prof. Luis Passoni disse que concorda com 94 
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a sugestão do Prof. Ricardo. Recomendou que propostas de modificação sejam encaminhadas à 95 

Câmara de Graduação e à Pró-Reitoria de Graduação. O Prof. Luis Passoni agradeceu a 96 

presença de todos e encerrou a reunião às dezesseis horas e cinquenta minutos. 97 

 

 

Prof. Luis Cesar Passoni                                                 Lucas Murara Francelino 

              Reitor                                                                       Secretário ad hoc 


